

+ 53

Peter Bühler  
CVP/EVP  
Kilbergstrasse 1F  
8356 Ettenhausen

Max Möckli  
FDP  
Am Bergli 4  
8252 Schlatt

Daniel Vetterli  
SVP  
Oberschlathof  
8259 Rheinklingen

EINGANG GR 16. Aug. 2017		
GRG Nr.	16	IN 16
		131

Robert Meyer  
glp/BDP  
Höhenweg 37  
8360 Eschlikon

Peter Dransfeld  
SP  
Kehlhofstr.8  
8272 Ermatingen

Wolfgang Ackerknecht  
CVP/EVP  
Gerlikonerstrasse 5 a  
8500 Frauenfeld

## Interpellation

### „Lokale Medien im Thurgau – Partner oder Störenfriede?“

Der Regierungsrat wird ersucht, die nachfolgenden Fragen zu beantworten:

1. Welche Bedeutung und welchen Stellenwert gibt der Regierungsrat den lokalen Medien im Kanton Thurgau, insbesondere den lokalen amtlichen Publikationsorganen?
2. Wie nimmt der Regierungsrat Einfluss auf die Entwicklung in der lokalen Medienwelt? Ist der Regierungsrat an einer regionalen und lokalen Informationsvermittlung seiner Bürgerinnen und Bürger interessiert? Wie wird diese vom Regierungsrat wahrgenommen?
3. Wie unterstützt der Regierungsrat die Herausgeber der lokalen Publikationen in seinen Möglichkeiten, Inserate, Stellenanzeigen und veröffentlichte Einladungen zu Events oder Veranstaltungen ebenfalls zu erhalten? Wie hoch ist bis anhin der prozentuale Anteil der geschalteten Inserate, welche an lokale Anbieter gingen?
4. Kann er sich vorstellen, bei Eröffnungen von kantonalen Bauten oder „Tage der offenen Türen“ diverser seiner Institutionen die Inserate zukünftig auch lokal zu veröffentlichen? Die gesprochenen Budgets vermehrt aufzuteilen?
5. Gibt es eine Weisung oder Empfehlung für die einzelnen Amtsleitungen, wie bei Schaltungen in den Print-Medien kantonsweit vorgegangen werden soll? Wenn Nein, warum nicht?
6. Nimmt der Regierungsrat Einfluss bei den ihm gehörenden Institutionen (Spital TG AG, TKB, EKT, Kant. Gebäude-Versicherung, u.a.), wie diese mit den lokalen Printmedien zusammenarbeiten?
7. Wie gedenkt sich der Regierungsrat im Bereich lokaler Medien in Zukunft zu positionieren?

## Begründung

Die Medien- und insbesondere auch die Presselandschaft befinden sich seit mehreren Jahren in einem starken Wandel. Waren vor Jahren noch diverse tägliche Zeitungen im Kanton Thurgau gang und gäbe, gibt es heute nur noch eine Tageszeitung im Kanton. Diese wird notabene grossmehrheitlich von St. Gallen (oder gar von Zürich) führungs-technisch organisiert und geleitet.

In diesem Umfeld sind die lokalen Verlage und Medien für die Informationsweitergabe an die Bevölkerung immer wichtiger geworden. Deren Vielfalt ist erfreulich gross und an